
石動 4 区意見交換概要 

日時 平成 30 年４月 25 日（水） 

場所 市民活動サポートセンター 

出席 20 名 

 

№ 発言要旨 市長回答要旨 

1 ①市民活動サポートセンターがいつまで使える

か、タイムスケジュールを聞きたい。 

②（仮称）石動コミュニティプラザ周辺の道路は

狭いが、インフラ整備もコミュニティプラザの工

事と平行して行われるのか。 

①サポートセンターは（仮称）石動コミュニティプ

ラザが完成するまでは使える。コミュニティプラ

ザについては、現段階の予定では平成 32 年度

内に完成し、平成 33 年４月から使えるようにし

たい。サポートセンターの機能は全部コミュニテ

ィプラザでできるようにしたい。 

②周辺の道路などのインフラ整備も平行して行

う。 

2 県外の大学に進学した若者は思うような就職

先がないという理由で地元へＵターンする人が

大変少ないように思う。定住人口を増やすた

め、若者が小矢部市へ戻るような活力を有する

地域づくりについて市ではどのように考えてい

るか。 

データをとると、大学に進学し卒業後、男性は

ある程度戻ってきているが、特に女性が戻って

きていない。雇用の場がないことも要因であ

る。 

10 年後の成人式と 35 歳同窓会でアンケートを

とると、都会に住んでいる 7 割以上が帰ってき

たいとあった。帰ってこない理由を聞くと、「住み

やすいところ」と「住みたいところ」は別とのこと

だった。「住みやすいし、住みたい」と思ってもら

えるよう若い方に発信をしていきたい。 

雇用の場は、ゴールドウインが研究施設のラボ

を移転され、東京から若い社員が来ている。有

効求人倍率は、小矢部市は 3 倍を超えている

ので、後は「住んでみたい」と思う魅力をこちら

から作りたいと思っている。 

3 自主防災組織・民生委員に「避難行動要支援

者名簿」が提供されているが、登録者が少な

い。また、小矢部市社会福祉協議会と民生委

員で実施している「ほのぼの福祉世帯カード」

作成数と市の名簿の登録人数と大きな違いが

ある。小矢部市では災害時の要支援者の把握

をどのようにしているか。 

災害時に備え、行政、自主防災会、自治会、民

生委員、地域の消防団などが連携できるような

支援体制づくりと「誰がいつ何をするのか」とい

う具体的な行動計画作成についてどのように

考えているか。 

市が作成する避難行動要支援者名簿は個人

情報の問題もあり、十分なものとはなっていな

いが、災害時には一人でも多くの方に個別支

援ができるように民生委員、児童委員、消防

団、各種団体と連携していきたい。 

  



№ 発言要旨 市長回答要旨 

4 石動住宅の街灯の電気代が年間 33～35 万円

かかるので、ＬＥＤに代えてほしい。 

国土交通省の社会資本総合整備交付金事業

で、予算がつけば順次代えていくという形で、

街灯の全ＬＥＤ化を進めている。 

5 アウトレットから桜町を通って墓場へ行くところ

の歩道が暗い。 

現在、この通りには 27 基設置してある。基本的

には 40ｍに 1 基という基準で、全部明るくする

ためには 16 箇所程度必要であるという数値が

ある。ＬＥＤの場合、専用の柱が必要で 1 基 9

万円程度と試算しており、150 万円程度必要で

ある。各地区の新設は２、３基と思っている。 

6 桜町から新富町までの道路にひび割れがある

ので、修繕をお願いしたい。放っておくとすぐに

段差がつき、アスファルトが飛んだりするので、

こまめなメンテナンスをしてほしい。 

路面補強は路盤から変えなければならないの

で、県と協議する。道路面の段差などは必要に

応じてしていきたい。 

7 特急や急行が朝昼晩に少し通るようにし、交通

の便が良くなるようにしなければ、都会からこち

らへ来るには都合が悪いと思う。 

要望したい。 

8 「健康いきいき 100 歳プラスワン体操」を市民活

動サポートセンターで１週間に１回実施したいと

思っている。ＤＶＤを再生できる小さなテレビや

プロジェクターをお願いできないか。 

パソコンは市民活動サポートセンターにあると

聞いた。 

プロジェクターは施設にあるが、パソコンは生

活協働課で借りることができる。 

9 ①稲葉山は眺望も良く、最近お店もできた。し

かし、途中の道路が狭くなっており、危ない場

所もあるので、整備して、観光客誘致につなげ

るといいと思う。何か考えはあるか。 

②道路整備されたのは入り口の方だけで、斎

場の方へ行くところは整備されていない。 

① 稲葉山は、平成 28 年のふれあい広場の改

修から始まり、山頂の展望台の境界の柵

や説明板など、毎年度整備をしており、年

間 4 万人ぐらいの方がきている。道路が狭

いところと入り口は、道路整備もしている。

大型バスは通行できないが、中型バスは通

行できる。平成 27 年には、民間企業がアウ

トレットから稲葉山へ定期的にバスを運行

していたが、残念ながら乗車率が少ないと

いうことでやめられた。自家用車では十分

な道幅があり、駐車場も広げている。 

②計画的に整備していきたい。 

10 最近、城山公園が荒れているような気がするの

で、リニューアルしてほしい。 

城山はイノシシに荒らされたため、現在砂を入

れて養生している。芝生は、養生して再生でき

ると思っている。また、城山公園には金沢の方

から菖蒲を見にいらっしゃる方も多いので、そ

ちらも整備していきたい。 
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11 朝の通勤時間の電車の編成が、要望して２両

から４両になったようだが、昔は最低でも 6 両だ

った。高齢者もみんな立つようになっているの

で、一人でも多くの人が座れるように、要望して

ほしい。 

７時台に石動駅発の電車が増便された。今後

も増便されるように、あいの風とやま鉄道に要

望する。 

12 石動住宅の融雪が弱く、大雪時には弱い融雪

では話にならない。通常は、融雪のあるところ

は除雪機を出さないということだが、見直しの

検討をお願いしたい。 

現地を確認したい。 

13 今年度の予算で、国民健康保険事業が、

17.5％減となっている。昨年度は 33 億円くらい

だったが、どうしてなのか？ 

これまで国民健康保険は市町村が運営主体だ

ったが、県へ移行した。県が主体となったため、

予算が減った。 

 


